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わくわくねっとニュース 

 答弁も含めて「緑のかけはし」は一人３４分という短い時間でしたが、質問→

答弁→要望・提案というスタイルで2問に3回登壇しました。 

第１質問：配偶者からの暴力の被害者支援について ＜質問要旨＞ 

DV防止法が平成13年に施行され、尼崎市も平成14年に「DV対策」、「DV

防止ネットワーク会議」を設置された。 が、DV被害の当事者による市への

相談件数は増えており、女性センターへの20年度の相談でも夫婦関係が前

年度から126件増え578件、そのうちDVの相談は94件増え246件にも上って

いる。早急にDVに対する施策、全庁を通じての支援が必要とされている。

DV防止改正法では、市町村にも「配偶者等からの暴力対策基本計画」策定

と、「配偶者暴力相談支援センター」の設置が努力義務とされたが、この基

本計画の策定に向けての取組はどのようになっているか 。 

  答弁要旨：環境市民局長 

 ＤＶ防止のための啓発教育の強化、ＤＶ相談体制の充実、ＤＶ被害者

の安全確保、自立支援対策の充実など総合的、体系的な施策の取り組み

が必要なことから、基本計画策定の必要性は認識している。計画が有効

に機能するためには関係機関や関係部局等との連携が不可欠であること

から、ＤＶ防止ネットワーク会議を中心として、現状と課題を整理しつ

つ、策定に向けて取り組んでまいりたいと考えている。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

この答弁に対し、全庁的な参画による、計画の

策定とセンターの設置への取組を加速してほしい

こと、デートＤＶを防ぐ取組みも進めていただき

たいことを要望し、また事例として窓口をまわる

被害者の負担の軽減等から、被害状況や必要とす

る支援等に関する「共通相談シート」を作って評

価されている自治体もあることを提案しました。 

  連絡先：尼崎市議会「緑のかけはし」議員室 〒660-8501尼崎市東七松町１－２３－１ 

      電話: ０６-６４８９-６９５０  ｅ‐ｍａｉｌ: ｍｕｔｓｕｍｉ．ｓｕｄａ＠ｅｎｅｒｇｙ．ｏｃｎ．ｎｅ．ｊｐ 

       

 
インターネット：「日記」更新 http://ｗｗｗ．ａｃ．ａｕｏｎｅ－ｎｅｔ．ｊｐ/~ｓｕｄａ  

９月議会 一般質問に立ちました  

 

 

一般質問 とは 

 市議会が市の行

政全般をチェック

する方法、市の方

針、見解、事実の

説明や報告を求め

るものです。質問

を全部したあとま

とめて答弁される

ので、傍聴者には

わかりにくいで

す。答弁する市長

や局長は質問者と

同じ方向に向いて

背後に並んでいる

のを、対面して質

問できるようにな

ればと思います。

議員も批判するだ

けではなく、政策

の提案をするもの

だと思います。 

全国の

配偶者

暴力相

談支援センターは

182か所です      

（11月1日現在） 



トッカイ （特会）  

＝ 特別会計 

 福祉、教育、道路、公園の整備など市の

基本的な事業に関する会計の一般会計に

対して、特定の事業を特定の歳入で実施

する会計の総称です。 尼崎市では国民健

康保険事業、介護保険事業会計など１６会

計あります。 

～須田和も初めて知りました～ 

はてな？ 

＜議会用語 ②＞ 

第２質問：性別でわけない50音名簿（男女混合名簿）の 

     実施状況について＜質問要旨＞ 

 

 諸外国では使われていない男女別の名簿を使っていた日本の学校も、十

数年前から性別でわけない名簿への移行が進み、全国ではほぼ8割の学

校が、性別でわけない名簿を使っている。一方、尼崎市では、性別でわけ

ない名簿の実施校は全校ではなく、なぜ、同じ市内の学校で異なるのか、

実施できないのはなぜか、男女共同参画審議会の会長名で、各校に実施

状況のアンケート調査を実施された。その後、約８か月が経過したが、その

後の実施状況はどうか。性別でわけない名簿を使うことの理由や効果など

について、情報や理解を共有していく必要があるのではないかと考えます

が、どのように進めていかれるのか。 

答弁要旨：教育長 

 審議会のアンケート調査後に、新たに７校が卒業生名簿や入学者名

簿などに性別でわけない名簿を導入している。出席簿で導入している

学校というのはふえていない。教育委員会としては、現在導入されて

いない学校に対し、既に導入している学校の導入状況、実情を提示し

ながら、子供たちの性差にかかわらず互いにその個性を尊重する態度

を養う一つの方策として、また、男女平等教育を推進する学校の主体

的な意思として導入するよう指導していく。 
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 この答弁に対して、同じ市内の学校で異なった価値観や異

なった様式が児童や生徒の未来を開くための学びの中にあると

いうことを考えていただきたい。他市の例として性別でわけな

い名簿を使おうという意見が先生方から出て、職員会議などで

検討し、導入された学校もあった。教育総合センターでも、性

別でわけない名簿を実施している学校の効果を知るワーク

ショップを教職員研修に取り入れ、先生方の意識や児童や生徒

の行動の変化などを知る機会をつくっていただきたい、という

要望をしました。 ９月１０日 

質問している須田和 

●議会傍聴の問い合わせ ： 議会事務局     

  総務課へ （電話 ０６－６４８９－６１０３） 

●委員会傍聴の問い合わせ ： 議会事務局   

  議事課へ （電話 ０６－６４８９－６１１２） 

●インターネット中継 ：     
http://www.discussvision.net/
amagasakisi/index.html 

議会・委員会を傍聴しませんか  



行政視察  

 「２０１０年度予算に対する重点政策要求」を市長に提出しまし

た。 米飯給食と食育の推進、ＤＶ 防止施策、あらゆる虐待の防

止、環境を重視し持続可能な社会を子どもたちに引き継ぐ、国民

健康保険料の抑制 、市内無形資産の活用、より市民からの理

解が得られる給与などの実現 、課題解決能力を高めるための

職員の育成、指定管理者制度の検証、非正規職員が安心して

働くことのできる制度、喫煙禁止区域の指定などをまとめ、11月

16日市長室で、市長に手渡しました。  

 文教委員会視察 …竹谷小学校（１１月５日） 

 給食の民間委託の米飯の給食メニューで児童のみなさんといっ

しょにいただきました。 床や調理台は常に乾いた状態で細菌が

繁殖しにくい、熱湯消毒しないのでやけどが少ないなどの利点が

あるそうです。炊飯設備もあり温かいご飯でした。 

 会派視察・・・長洲本通北公園西側空き地、落橋防止で補正予

算が計上されている波洲橋、常光寺小学校跡地 （９月１９日） 

尼崎職業安定所（１１月１３日） 

会派「緑のかけはし」 

須田和は 尼崎市議会 

「緑のかけはし」（7名）に 

所属しています 

 

 

予算編成への申し入れ 

市内視察（文教委員会・会派） 

文教委員会 

委員8名議会事務局職

員2名で茨城県、千葉

県、神奈川県の学校を

視察しました。先進事

例・効果のある事例を視

察し、尼崎市の教育行

政に活かすための視察

です。 

1 0 月 1 ４ 日  つ く ば 市 （ 小 学 校 ）  

 オンラインスタディや電子黒板を使った2年生の算数を見学。パソコ

ンに向かって解き、質問があれば手をあげて先生がそばへ。自宅か

らのアクセスもでき、子どもの理解が定着するように、繰り返し学習が

しやすいのだと感じました。  

1 0 月 1 5 日  船 橋 市 （ 小 学 校 ）  

 6年生の英語の授業を見学、担任、日本人の補助教諭と外国人の

英語指導助手（ALT）の3人。様々なゲームを使って、児童が自分の

言葉と体で学びとっていくような授業でした。 

1 0 月 1 6 日  横 須 賀 市 （ 高 等 学 校 ）  

 単位制で、学年の区分ではなく、生徒自身が自分で時間割をつく

り、単位をとって卒業するしくみです。「総合学科」では、普通科目と専

門科目の中から一定の系統性を持ちながら、数多くの多様な選択科

目があって、生徒の能力や適性、何より、興味・関心などから自分の

進路を見極めていけるものだと思っていますが、必履修科目、原則履

修科目、選択科目の豊富さには驚きました。 

わかめごはん、カレーうどん、か

ぼちゃコロッケ、ツナと野菜（小

松菜・もやし）のごまあえ、ブ

ルーベリーゼリー （１食206円） 



9月～11月 

の記録 

月 日 行      先 

９ ２０ たちばなまつりに参加（園田学園女子大学） 

 ２５ 武庫地区敬老会に出席（武庫地区会館） 

１０ ３ 兵庫自治学会で発表（兵庫県立大学） 

 ４ 市民まつりに参加（市役所近辺） 

 １９ 朝鮮初中級学校を視察（西立花町） 

 １９ 戦没者追悼式に参列（アルカイックホール・オクト） 

 ２１ 青森県男女共同参画センターで講演（青森市） 

 ２２ 全国女性会館協議会全国大会に参加（盛岡市） 

 ２３ 都市美審議会に出席（議会） 

 ２４ 浦風小学校５０周年記念式典に出席（杭瀬南新町） 

 ３０ 

３１ 
日本女性会議２００９さかいに参加（堺市） 

１１ ７ 大井戸公園バラ現地相談会に参加（南武庫之荘） 

 １６ 大井戸公園 バラボランティアで活動（南武庫之荘） 

 ２１ シンポジウム「性暴力根絶に向けた先進的法整備を 

学ぶ」に参加 （東京都） 

 このニュースは市議会・市政を身近に感じて

もらえるように、須田和が私費で年4回発行す

るものです。すべて自費で発送・郵送・ポス

ティングを行っています。 日頃から連携して

いるいなむら和美県会議員のニュースも同送

させていただいております。 ご感想や

質問などお気軽にお寄せください。 

これからの議会の予定 ＜臨時会 １１月２６日～ 本会議 １１月３０日～＞ 

須田和も一般質問に立ちます。質問順番・日時などは11月30日以後に、須田和のホーム

ページか、06－6489－6950 緑のかけはし議員室へ 

● 11月26日（木）  10時30分～本会議（臨時会） 散会後 総務消防・健康福祉委員会 

● 11月30日（月）  10時30分～本会議（臨時会） 

● 12月1日（火）   10時30分～本会議  

● 12月2、3、4日（水～金）  10時～ 一般質問 

● 12月9、10、11日（水～金） 10時～ 常任委員会 （須田和は文教委員会：9日10時～） 

＜お願い＞ 

このニュースの発送を手伝ってく

ださる方はおられませんか？ 

わいわい楽しくやりましょう。 次

は１月です。お気軽にメールをく

ださい。

mutsumi.suda@energy.ocn.ne.jp   


